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Дорогие смоляне!
От всей души поздравляю вас с Днем семьи, любви

и верности – праздником нежности, домашнего уюта
и доброты!

Семья – это духовное единство и жизнеутверж-
дающая сила, которым по плечу любые испытания.
Именно в ней человек учится заботе, взаимоуваже-
нию и прощению, ответственности за родных и
близких, обретает радость материнства и отцов-
ства.

Сегодня в нашей области целенаправленно реа-
лизуется курс на оказание поддержки семей и детей,
повышение их социальной защищенности, совершен-
ствование системы образования и медицинского
обслуживания, развитие способностей и талантов
юных смолян. Ведь чем больше у нас будет благопо-
лучных и дружных семей, тем стабильнее, надежнее,
успешнее ждет будущее Смоленщину и Россию.

Берегите друг друга и дорожите семейными цен-
ностями. Крепкого вам здоровья и долгих лет счаст-
ливой совместной жизни!

Губернатор Смоленской области
В.Н. АНОХИН.

8 июля – День семьи, любви и
верности

Уважаемые жители Смоленской области!
От имени депутатов Смоленской областной

Думы примите искренние поздравления с Днем се-
мьи, любви и верности!

Этот прекрасный праздник уходит корнями в ис-
торию святых Петра и Февронии Муромских, чей
союз стал образцом супружеской преданности.

Во все времена семья служила не только осно-
вой общества, но и опорой для каждого человека,
источником силы и вдохновения. Любовь, взаимопо-
нимание, забота и уважение – главные ориентиры,
на которых  строится  крепкая и счастливая семья.
В ней сохраняется связь поколений, крепнут тра-
диции, оберегаются  главные  духовно-нравствен-
ные ценности. Именно родные и близкие учат нас
поддерживать друг друга, прощать, почитать стар-
ших, трепетно относиться к  своим корням,  быть
преданными Родине.

Выражаю слова признательности всем семьям,
которые бережно хранят тепло домашнего очага,
стремятся к согласию и созиданию.

Желаю здоровья,  добра  и благополучия. Пусть в
ваших домах царят мир, уют  и  взаимопонимание!

Председатель Смоленской областной Думы
И.В. ЛЯХОВ.

Уважаемые жители Глинковского муниципаль-
ного округа!

Примите самые сердечные поздравления с Днем
семьи, любви и верности!

Семья – это оплот счастья, поддержки, любви.
Именно в семье от старшего поколения к младшему
передаются культурные традиции, нравственные
и духовные ценности.

Крепкая и дружная семья – основа благополучия
любого общества. Именно семья даёт человеку
силы, чувство уверенности и защищённости, под-
держивает в трудную минуту.

Выражаем искреннюю признательность и желаем
счастья родителям, достойно воспитывающим де-
тей, супружеским парам с многолетним стажем се-
мейной жизни. От всей души желаем молодым семьям
брать пример с тех, кто долгие годы трепетно хра-
нит любовь и искренность отношений.

Семья, любовь и верность – это то, что наполня-
ет нашу жизнь смыслом, помогает в полной мере
познать счастье и радость, преодолеть любые
трудности и невзгоды. Когда в семьях царит согла-
сие и радость, общество становится гармоничнее
и сильнее.

Семья – это самое дорогое, что есть у каждого.
От всей души желаем всем семьям добра, мира и по-
нимания, здоровья и благополучия, спокойствия и до-
статка, душевного богатства и большого челове-
ческого счастья, согласия в доме и любящих, отзыв-
чивых детей!

Пусть будет радостной, здоровой, счастливой
ваша жизнь, пусть всегда рядом будут близкие вам
люди, ваша семья!

Глава муниципального образования
«Глинковский  муниципальный округ»

Е.В. КОЖУХОВ,
             Председатель Глинковского окружного

Совета депутатов
Л.П. ЗУЕВА.

На днях специалистами
отдела СОГКУ ЦЗН Почин-
ковского района в Глинков-
ском районе была органи-
зована ярмарка вакансий
рабочих мест. Мероприя-
тие прошло в рамках Все-
российской ярмарки вакан-
сий «Работа России. Время
возможностей».

Такая встреча позволила
людям, ищущим работу на-
прямую встретиться с рабо-
тодателями и реально оце-
нить свои шансы в поиске
подходящей работы, узнать о
тех, возможностях, которые
есть сегодня в плане органи-
зации своего дела и так да-
лее.

Открыла мероприятие на-
чальник отдела Центра Заня-
тости населения Починковс-
кого района в Глинковском
районе Ольга Владимировна
Семенчук. Она познакомила
присутствовавших на ярмар-
ке граждан, ищущих работу, с
потенциальными работода-
телями. В этот раз в разгово-
ре приняли участие замести-
тель Главы Глинковского му-
ниципального округа Ирина
Сергеевна Хрисанкова, на-
чальник Глинковского произ-
водственного участка ООО
«Фабрика Шарм» Елена Ана-
тольевна Якушева, началь-
ник 22-й пожарно-спаса-
тельной части Главного уп-

равления МЧС России по-
 Смоленской области Вла-
димир Валерьевич Колес-
тратов, главный специа-
лист сектора социальной
защиты населения Галина
Николаевна Рябенкова.

Обращаясь к присутству-
ющим, заместитель Главы
Глинковского муниципаль-
ного округа Ирина Сергеев-
на Хрисанкова поблагода-
рила сотрудников Глинков-
ского отделения Центра
занятости за большую ра-
боту, направленную на со-
действие в поисках для
жителей нашего округа
подходящей работы; за ак-
тивное вовлечение в трудо-
вую деятельность несо-
вершеннолетних. Отмети-
ла Ирина Сергеевна и не-
малый вклад специалистов
Центра занятости в облас-
ти профориентации среди
выпускников школ.

Елена Анатольевна Яку-
шева и Владимир Валерь-
евич Колестратов расска-
зали о тех вакансиях, кото-
рые имеются в их органи-
зациях. Пояснили, какие
требования предъявляют-
ся к кандидатам.

Главный специалист
сектора социальной защи-
ты населения Галина Ни-
колаевна Рябенкова рас-
сказала присутствующим о

такой возможности выхода
из кризисной ситуации, как
заключение социального
контракта. Напомним, что
социальный контракт – это
соглашение, которое зак-
лючается органами соцза-
щиты с гражданами, доход
которых по независящим от
них причинам ниже регио-
нального прожиточного
минимума. После его зак-
лючения государство ока-
зывает нуждающимся по-
мощь, а получатели обязу-
ются пройти переобучение,
трудоустроиться или за-
няться развитием соб-
ственного дела.

– К примеру, на выде-
ленные средства можно
купить оборудование, сде-
лать ремонт или достроить
необходимые помещения,
купить инструменты, прой-
ти курс лечения или вло-
житься в свою деятель-
ность, – пояснила Галина
Николаевна.

Далее Г.Н. Рябенкова
рассказала о положитель-
ном опыте, который уже
есть в нашем округе по зак-
лючению социальных кон-
трактов. Так , в течение
2025 года несколько чело-
век смогли воспользовать-
ся этой мерой поддержки.

О возможностях гранто-
вой программы «Первый

старт», которая уже второй
год реализуется в Смолен-
ской области по инициати-
ве губернатора Василия
Николаевича Анохина,
присутствующим рассказа-
ла Ирина Сергеевна Хри-
санкова.

– Любой желающий, ко-
торый имеет свое дело,
свое увлечение, свое хоб-
би, может обратиться к -
нам в Администрацию для
получения гранта в рамках
«Первого старта». В этом
году размер гранта –
500 тысяч рублей, – отме-
тила Ирина Сергеевна.

Получатель должен
быть зарегистрирован на
территории округа, пройти
обучение в центре «Мой
бизнес» и получить серти-
фикат. Если в 2024 году на
грант заявилось всего 2
человека, то в текущем году
потенциальными гранто-
получателями стали по-
рядка 30 жителей округа.

Затем участников яр-
марки вакансий пригласи-
ли поучаствовать в викто-
рине и на мастер-класс
педагога дополнительного
образования Дома детско-
го творчества Елены Пет-
ровны Зуевой.

Продолжение
на 3-й стр.

Подробнее читайте  на 8-й стр.

КОРОТКО

ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ

«РАБОТА РОССИИ. ВРЕМЯ ВОЗМОЖНОСТЕЙ»

В День России в Шумячах
состоялся юбилейный
XXV Международный фес-
тиваль самодеятельного
художественного творче-
ства «Порубежье». Это
был настоящий праздник,
где души России и Белару-
си слились в едином твор-
ческом порыве.

Глинковский муниципаль-
ный округ на фестивале
представили: народный са-
модеятельный коллектив

фольклорный ансамбль
«Венчик» (руководитель
Л.В. Царенкова и вокаль-
ная группа «КлюкVа» (руко-
водитель О.И. Фурцева).

Алена Юрьевна Петро-
ченкова  и Людмила Алек-
сеевна Олейник  своими
работами порадовали по-
сетителей выставки народ-
ного творчества. Каждый
участник фестиваля полу-
чил заслуженные Диплом
и памятный подарок.
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Председатель правительства РФ Ми-
хаил Мишустин провел стратсессию по
развитию креативной экономики.

«Развитие креативных индустрий не-
обходимо для создания новых высоко-
квалифицированных рабочих мест, на-
ращивания производства отечествен-
ных творческих продуктов, расширения
экспортного потенциала России, – под-
черкнул он. – Многие такие товары уже
сейчас пользуются спросом за рубе-
жом. И конечно, это важно для сохра-
нения нашей истории, традиций, при-

Ответственными назначены глава каб-
мина Михаил Мишустин и сопредседатель
«Деловой России» Алексей Репик.

«Проанализировать практику взаимо-
действия органов службы занятости и ра-
ботодателей по сопровождению инвали-
дов при трудоустройстве в период их адап-
тации на новом рабочем месте и при не-
обходимости представить предложения
по повышению эффективности мер, на-
правленных на трудоустройство инвали-
дов, в том числе мер по их закреплению
на рабочих местах», – говорится в переч-
не поручений по итогам встреч с членами
«Деловой России».

«Рассмотреть вопросы: <…> о приня-
тии дополнительных мер по стимулиро-
ванию работодателей к трудоустройству
инвалидов», – уточняется в документе.

Доклад об этом президент ждет до 1
сентября 2025 года.

По материалам ТАСС.

СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ
ЭКОНОМИКИ

Президент поручил правитель-
ству совместно с регионами подго-
товить долгосрочную стратегию
развития креативной экономики.
Задача – увеличить долю творчес-
ких индустрий в экономике к 2030
году до 6% ВВП.

ПОМОЩЬ ИНВАЛИДАМ
ПРИ ТРУДОУСТРОЙСТВЕ
Президент РФ Владимир Путин

поручил правительству совместно
с «Деловой Россией» представить

На встрече с главами верхних палат
российского и белорусского парламентов
Валентиной Ивановной Матвиенко и На-
тальей Ивановной Кочановой обсужда-
лось расширение и укрепление сотруд-
ничества. Подробно говорили о роли мо-
лодёжи в этих процессах и что необходи-
мо сделать, чтобы максимально полно
раскрыть её потенциал на пути интегра-
ции наших братских государств.

«Смоленскую область и Беларусь
объединяют общие корни, культурные и
духовные ценности. Мы развиваем и ук-
репляем взаимодействие во всех сферах,
реализуя совместные экономические,
социальные и гуманитарные проекты.
Белорусские коллеги в своих выступле-
ниях неоднократно подчеркивали важ-
ность совместной работы общественных,
детских и молодёжных организаций.
Развиваем это направление, чтобы об-
щение смоленских детей с их белорус-
скими сверстниками становилось более
активным, интересным и полезным. Это
будущее народной дипломатии», –  ска-
зал губернатор Смоленской области Ва-
силий Анохин.

На пленарном заседании форума он
выступил с докладом о реализации совме-
стных смоленских и белорусских моло-
дёжных проектов. Основной акцент был
сделан на теме юбилея Великой Побе-
ды. Для Смоленской области 2025 год
стал насыщенным в рамках молодежной
повестки Союзного государства. Практи-
ческие все совместные инициативы с
братским государством – Вахты Памяти,
творческие фестивали и спортивные тур-
ниры, патриотические акции – посвяще-
ны теме гражданственности, уважения к
нашей общей истории.

«Мы приняли у себя сразу несколько
знаковых мероприятий – фестиваль «Мо-
лодежь – за Союзное государство», пер-
вый Форум молодых историков России и
Беларуси. В апреле в регионе прошло за-
седание Комиссии Парламентского Собра-
ния по молодежной политике, спорту и ту-

ризму, а также XIV заседание межпарла-
ментской комиссии Совета Федерации и
Совета Республики по межрегиональному
сотрудничеству. Впереди – стратегическая
сессия по разработке концепции молодеж-
ной политики Союзного государства», – от-
метил глава региона.

В своем обращении к делегатам Фору-
ма президент России Владимир Влади-
мирович Путин отметил роль Смоленс-
кой области в развитии межвузовского
сотрудничества. Сегодня в Смоленской
области высшее образование получают
442 белоруса и 347 – среднее професси-
ональное образование. В этом направ-
лении хорошие перспективы, подчеркнул
Василий Анохин.

Еще один масштабный проект, кото-
рый будет способствовать развитию
единого культурно-образовательного
пространства для граждан Беларуси и
России, – создание информационно-ту-
ристического центра. В своем выступле-
нии Государственный секретарь Союз-
ного государства Сергей Юрьевич Гла-
зьев особо отметил инициативу Смолен-
ской области и подчеркнул, что центр
должен быть основан на современных
цифровых технологиях, где молодые
люди будут видеть и участвовать в раз-
работке туристических маршрутов по
Союзному государству.

ВНИМАНИЕ ЭКОЛОГИИ
Губернатор Василий Анохин

встретился в Москве с руководи-
телем Росприроднадзора России
Светланой Геннадьевной Радионо-
вой. Речь шла о стратегии эколо-
гического развития области до 2030
года и ключевых вопросах совер-
шенствования системы обращения
с отходами. Регион заручился под-
держкой в решении этих задач.

«В центре внимания – создание и
функционирование объектов в сфере
обращения с отходами в Смоленской
области, а также достижение всех клю-
чевых показателей федерального про-
екта «Экономика замкнутого цикла».
Стремимся улучшить качество обработ-
ки, утилизации и захоронения отходов,
что крайне важно для нашей экологии.
На встрече заручились поддержкой фе-
дерального центра в решении задач, по-

РАЗВИТИЕ ЮВЕЛИРНОЙ ОТРАСЛИ
Губернатор Василий Анохин

встретился с генеральным дирек-
тором ювелирной группы «АЛРО-
СА» Ириной Михайловной Морозо-
вской. Обсуждались перспективы
дальнейшего развития ювелирной
отрасли в регионе.

Компания продолжает укреплять свои
позиции и развивается с каждым годом.
Подготовкой профессиональных кадров
предприятие занимается совместно с
областной технологической академией,
где реализуется программа целевого обу-
чения по профессии «Ювелир».

Предприятие занимается подготовкой
для отрасли профессиональных кадров
на самом производстве и совместно со
Смоленской областной технологической
академией, где реализуется программа
целевого обучения по профессии «Юве-
лир». Обучение в академии бесплатное
и рассчитано на 2 года и 10 месяцев. Сту-
дентам выплачиваются стипендии, и в
дальнейшем они будут трудоустроены на
производство ювелирной группы.

НАГРАДЫ МЕДРАБОТНИКАМ
Губернатор Василий Анохин вру-

чил знаки отличия «Почётный ра-
ботник здравоохранения Смолен-
ской области» трём врачам и семи
медицинским сёстрам.

Знаками награждаются врачи, средний
и младший медицинский персонал со ста-
жем работы не менее 40 лет, в том числе
не менее 30 лет по последнему месту
работы.

«Развитие системы здравоохранения
остается для нас приоритетной задачей.
Все важные решения в этой сфере держу
на личном контроле, потому что здоро-
вье смолян – это главное. Мы продолжа-
ем системную работу по совершенствова-
нию сферы: капитально ремонтируем уч-
реждения, строим новые лечебные кор-
пуса, постоянно обновляем оборудова-
ние. Но чтобы все это работало эффек-
тивно, необходимы грамотные и ответ-
ственные профессионалы», –  подчерк-
нул Василий Анохин.

Т. НАПРЕЕВА.

ДОРОГАМИ ПАМЯТИ И СЛАВЫ
По приглашению председателя

Могилёвского облисполкома Рес-
публики Беларусь Анатолия Ми-
хайловича Исаченко губернатор
Смоленской области принял учас-
тие в историко-патриотическом
форуме в Москве.

Форум прошёл с участием молодёж-
ных делегаций России и Беларуси на
Поклонной горе и был посвящён 80-
летию Великой Победы.

Масштабный проект реализуется уже в
четвертый раз и с каждым годом объеди-
няет все больше молодых людей. В этом
году форум собрал делегации из 20 реги-
онов России и Могилевской области Рес-
публики Беларусь. Его главная цель – уси-
ление роли союзной молодежи в сохра-
нении исторической памяти и культурно-
го наследия.

«Ключевое событие форума – встреча
участников с главами регионов. В форма-
те открытого диалога молодежь задала
интересующие вопросы, поделилась мне-
ниями и инициативами. Убежден, что та-
кие проекты помогают воспитывать ис-
кренний патриотизм и сохранять един-
ство братских народов», –  отметил Васи-
лий Анохин.

ЖИЛЬЁ ДЛЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ
На очередном заседании регио-

нального правительства рассмот-
рен вопрос обеспечения жильем
детей-сирот и детей, оставшихся
без попечения родителей. За этот
год мерами поддержки будет охва-
чено и обеспечено жильём свыше
300 детей-сирот по всей области.

«Ведем комплексную работу в этом на-
правлении. До конца года за счет регио-
нального бюджета приобретем 279 квар-
тир для детей-сирот в 25 муниципальных
округах, 16 квартир – на федеральные
средства в Смоленском, Починковском и
Кардымовском округах. В выборе жилья
отдаем предпочтение новым домам», –
пояснил глава региона.

Кроме того, будет предоставлено 20
сертификатов на выплату детям-сиротам,
достигшим возраста 23 лет, чтобы помочь
им приобрести благоустроенное жилье,
которое они выберут самостоятельно.
Размер сертификата – 2,6 млн. руб.

ВСТРЕЧА С ДЕПУТАТОМ ГОСДУМЫ
Глава региона встретился с де-

путатом Государственной Думы от
Смоленской области Артёмом Вик-
торовичем Туровым. Обсудили ито-
ги работы за 2024 год.

В центре внимания парламентариев
сейчас в первую очередь – поддержка
наших бойцов на СВО. В рамках своей за-
конотворческой деятельности Артём Вик-

торович стал соавтором 33 федеральных
законов, в том числе касающихся поддер-
жки участников специальной военной
операции и их семей. В рамках гумани-
тарной миссии «Единой России» в 2024
году депутат совершил более 30 рабочих
поездок к смоленским бойцам и лично
передал гуманитарные грузы, спецтехни-
ку, письма и посылки.

Парламентарий объединил вокруг об-
щего дела неравнодушных людей. С нача-
ла СВО они направили более 100 милли-
онов рублей на закупку амуниции и обору-
дования для смоленских защитников. Ра-
бота в этом направлении продолжается.

Обсудили участие депутата в работе
и развитии Союзного государства Рос-
сии и Беларуси. Кроме того, парламен-
тарий от Смоленской области являет-
ся председателем постоянной комис-
сии Парламентского Собрания по мо-
лодежной политике, спорту и туризму и
активно участвует в мероприятиях, на-
правленных на развитие двусторонних
связей и межрегионального взаимо-
действия.

умножения достижений культуры».
С февраля действует федеральный за-

кон, в котором предусмотрена поддерж-
ка профильных предпринимателей по
всей стране. Российские субъекты сами
определят, какие конкретные сферы в
приоритете в зависимости от своей спе-
циализации.

Региональными мерами помощи смогут
воспользоваться и креативные кластеры.

Для детей от 12 до 18 лет, кто хочет со-
вмещать искусство и современные техно-
логии, открываются школы креативных ин-
дустрий. Сейчас их свыше 90 в 60 субъек-
тах России. До конца года появятся еще
25 подобных учреждений.

Новости правительства России.

предложения по помощи инвали-
дам в трудоустройстве.

ФОРУМ РЕГИОНОВ РОССИИ
И БЕЛАРУСИ

Ключевым событием стало уча-
стие делегации правительства Смо-
ленской области в 12-м Форуме ре-
гионов России и Беларуси, который
состоялся в Нижнем Новгороде.

ставленных перед нами президентом
России Владимиром Владимировичем
Путиным. Это вопросы, связанные с
предотвращением переполнения отхо-
дами, снижением их опасности и ис-
пользованием переработанных матери-
алов в производственном секторе. Вме-
сте с Росприроднадзором разработаем
дорожную карту для реализации этих
целей», –  прокомментировал губерна-
тор.

ИТОГИ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ ГУБЕРНАТОРА

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ВЕСТИ
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ОТКРЫТЫЙ МИКРОФОН

РЕАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ – РЕАЛЬНЫЕ РЕШЕНИЯ

Одной из популярных
форм общения жителей
с местной властью в
последнее время стали
встречи в формате «от-
крытый микрофон».  И
если в городах и огром-
ных муниципалитетах
их принято называть
«глотком свежего воз-

дении встречи в форма-
те «открытый микро-
фон» тоже есть свои
плюсы. Ведь, одной из
ключевых целей таких
мероприятий является
повышение прозрачнос-
ти работы местной вла-
сти.

Глава округа, откры-
то общаясь с граждана-
ми, демонстрирует го-
товность выслушать
их мнения и учитывать
их интересы при приня-
тии решений. Это созда-
ет атмосферу доверия
между жителями и влас-
тью.

Несколько дней назад в
зале Глинковского культур-
но-просветительного Цен-
тра как раз и состоялась
такая встреча Главы Глин-
ковского муниципального
округа Евгения Владими-
ровича Кожухова с глинков-
цами.  И первым прозвучал
вопрос о том, что в одной
из колонок по улице Горь-
кого течет некачественная
ржавая вода.

Отвечая на него, Евге-
ний Владимирович пообе-
щал дать распоряжение о
замене старой колонки, от-
служившей свой срок (в
этом и кроется причина
проблемы) на новую. В
данный момент завезено
пять новых водоразборных
колонок, одна из которых
и будет установлена на ули-
це Горького, взамен при-
шедшей в негодность.

Не обошлось в ходе
встречи и без вопросов о
дорогах. Жителей деревни
Новояковлевичи, где сей-
час ведутся работы по от-
сыпке дороги по одной из
улиц песчано-гравийной
смесью, не последует ли за

этим асфальтирование до-
рожного покрытия, что ста-
ло бы приятным событием
для жителей деревни.

– В прошлом году пода-
вались заявки на твердое
покрытие дорог, в том чис-
ле и в деревне Новояков-
левичи, – пояснил Евгений
Владимирович. – Пока суб-
сидия на данный вид работ
выделена не была. А от-
сыпка песчано-гравийной
смесью производится пол-
ностью за счет местного
бюджета, но, как говорит-
ся, на достигнутом мы не -
будем останавливаться.
Заявка на будущий, 2026
год, подана. Будем наде-
яться, что вопрос будет ре-
шен положительно.

Следующим дорожным
вопросом стал вопрос о
подъезде к гражданскому
кладбищу в деревне Колза-
ки. Как отметил Евгений
Владимирович, заявок по
ремонту дорог к кладби-
щам в Администрацию ок-
руга поступает немало, и
постепенно они решаются.
В прошлом году часть труд-
нодоступных мест к дерев-
не Колзаки уже была засы-
пана песчано-гравийной
смесью. На этот год Авто-
дором разработана проек-
тно-сметная документация
на завоз еще 400 кубомет-
ров песчано-гравийной
смеси именно на эту доро-
гу. Конечно, это не решит
вопрос, но в два-три этапа
удастся подремонтировать
проблемные участки, что
улучшит подъезд к кладби-
щу в деревне Колзаки. Как
было сделано это с
подъездом к кладбищу в
Державино. Работы там
велись в три этапа. Сдела-
ли отсыпку дороги, уложи-

духа», позволяющим каж-
дому высказать свои
мысли и предложения,
то в небольших муници-
палитетах дело обсто-
ит немного иначе. К при-
меру, в Глинковском ок-
руге Главу Евгения Вла-
димировича Кожухова,
его заместителей, на-

чальников отделов
Администрации знают
все жители и их двери не
закрыты для ежеднев-
ных приемов и постоян-
ного общения. Проблемы
и болевые точки обсуж-
даются непосредствен-
но в ходе постоянного
общения. Однако в прове-

ли трубу и в этом году рабо-
ты по этому участку будут
завершены. Одновремен-
но ведутся работы по ре-
монту подъездов к другим
гражданским кладбищам.

Далее в ходе встречи
поднимался вопрос о ре-
монте здания МБУК «Глин-
ковский Центр», которому
в этом году 15 лет. Как за-
верил Глава округа Е.В. Ко-
жухов, в 2025 году будет
разработана проектно-
сметная документация на
капитальный ремонт зда-
ния Центра. А затем после-
дует его реализация. Во что
это обойдется, в плане фи-
нансовых затрат, пока ска-
зать трудно. Но Админист-
рация округа будет искать
пути решения вопроса.

Евгений Владимирович
отметил, что здание Цент-
ра – это не просто учреж-
дение культуры, а, скорее,
местная достопримеча-
тельность. Все, кто приез-
жают в Глинку и его посе-
щают, остаются под силь-
ным впечатлением. Поэто-
му его поддержание в дос-
тойном состоянии – важ-
ная задача и для руковод-
ства отделом по культуре,
и Администрации округа.

В завершении встречи
Евгений Владимирович по-
благодарил всех, кто при-
нял участие в разговоре,
отметив важность такого
общения, сказав, что такой
обмен мнениями, как в
ходе «открытого микрофо-
на, так и в соцсетях, при
личных встречах, помогает
не только оценивать эф-
фективность своих дей-
ствий, но и корректировать
планы на последующие
годы.

Ирина БУДАЧЕНКОВА.

ПРОФЕССИЯ – ПОЖАРНЫЙ
                   Продолжение. Начало на 1-й стр.

Следующими, кто посе-
тил Центр занятости села
Глинка в день проведения
Всероссийской ярмарки
вакансий, были учащиеся
старших классов Глинковс-
кой средней школы. Для
них сотрудниками Центра
была приготовлена инте-
ресная, содержательная
беседа о профессии по-
жарного. Начальник Глин-
ковского отдела Центра
занятости населения Оль-

га Владимировна Семен-
чук рассказала школьни-
кам об истории возникно-
вения пожарно-спасатель-
ной службы в России, о том,
чем занимаются люди, ко-
торые выбрали делом сво-
ей жизни борьбу с одной из
самых страшных стихий – с
огнем.

С помощью специаль-
ного иллюстративного ма-
териала ребята смогли по-
знакомиться с современ-

ным пожарным оборудо-
ванием, техническими
средствами, которыми се-
годня оснащены пожарно-
спасательные части.

Бесспорно, очень по-
лезной была информация
о том, в каких учебных за-
ведениях России (как сред-
не-специальных, так и выс-
ших) сегодня можно полу-
чить профессию «пожар-
ный».

А затем состоялось жи-
вое общение школьников с
сотрудниками 22 пожарно-
спасательной части села
Глинка. Старшеклассники

посетили пожарно-спаса-
тельную часть и смогли за-
дать интересующие их воп-
росы профессиональным
пожарным. Ребятам рас-
сказали о буднях огнебор-
цев, продемонстрировали
пожарное оборудование и
спецтехнику, и даже дали
примерить самый настоя-
щий пожарный костюм.

Такая встреча произве-
ла на школьников большое
впечатление и возможно
кто-то из них в дальнейшем
выберет благородную и
очень мужественную про-
фессию пожарного.

«РАБОТА РОССИИ. ВРЕМЯ ВОЗМОЖНОСТЕЙ»
ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ
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ПУСКАЙ СБЫВАЮТСЯ МЕЧТЫ
ВЫПУСКНОЙ ВЕЧЕР

Всего несколько дней
назад по всей стране от-
шумели самые красивые
и самые неповторимые
балы – выпускные. В
этом году свой школь-
ный путь, длиною в 11
лет, завершили 16 выпус-
кников школ Глинковско-
го округа. И вот пришло
время получать свой
первый серьезный доку-
мент об образовании –
аттестат об окончании
средней школы. Для это-
го выпускников пригла-
сили в Глинковский куль-
турно-просветитель-
ный Центр. По сложив-
шейся традиции именно
там проходят районные
выпускные балы.

Вместе с выпускниками
туда пришли их учителя,
родители и просто все, же-
лавшие поздравить винов-
ников торжества с боль-
шим и светлым праздни-
ком – с их стартом во
взрослую жизнь. Теплые и
искренние поздравления
прозвучали в адрес вче-
рашних школьников от ди-
ректоров школ, учителей,
классных руководителей,
родителей, младших това-
рищей.

Добрым, но в то же вре-
мя достаточно полезным,
в плане информации об
имеющихся возможностях,
было поздравление Главы
Глинковского муниципаль-
ного округа Евгения Влади-
мировича Кожухова. Он не
только пожелал ребятам

удачного старта во взрос-
лую жизнь, но и подсказал
возможные пути реализа-
ции намеченных целей,
напомнив выпускникам о
возможности учиться даль-
ше по целевому направле-
нию.

– Боритесь, дерзайте,
влюбляйтесь, ошибайтесь.
Это нормально, это жизнь,
но ни в коем случае, если
ошибаетесь, не замыкай-
тесь в себе, поднимайтесь
и вперед-вперед, это зака-
ляет характер. А еще бере-
гите себя и своих близких,
– напутствовал выпускни-
ков Евгений Владимиро-
вич.

Трогательным и проник-
новенным было обраще-
ние к тем, кто переступил
школьный порог в 2025
году, начальника отдела по
образованию Людмилы
Алексеевны Бетремеевой.

– Идите по жизни твёр-
до и уверенно, цените себя
и свои знания, которые по-
лучили в стенах своих школ.
Я хочу, чтобы в жизни у вас
всё-всё получилось, чтобы
вы достигли результатов
и высот, и поставленных
целей, –  отметила Людми-
ла Алексеевна в своем об-
ращении к выпускникам.

Директора школ Ирина
Валерьевна Жевлакова
(Глинковская средняя шко-
ла) и Ирина Юрьевна Ан-
типова (Болтутинская сред-
няя школа) тоже провожа-
ли своих повзрослевших
школьников добрыми на-

путствиями. Было, что ска-
зать выпускникам и их пер-
вым учителям Елене Ана-
тольевне Филиповой и
Ольге Николаевне Трофи-
мовой, и их классным руко-
водителям Елене Алексе-
евне Шикановой и Наталье
Викторовне Корнеенковой.

В этот вечер на глазах
присутствующих часто бле-
стели слезы. Каждый зна-
ет о том, что такой вечер
бывает только раз в жиз-
ни, что этот путь от школь-
ного порога до взрослой
жизни очень короток, и уже
завтра вчерашним школь-
никам предстоит прини-
мать взрослые, взвешен-
ные решения.

Красивой и по-особому
праздничной была сама
церемония вручения атте-
статов. Первой документ
об окончании средней
школы получила из рук
Главы округа Е.В.Кожухова
единственная медалистка
этого года, выпускница
Болтутинской средней
школы, Диана Моисеенко-
ва. Диане было вручено не
только свидетельство об
окончании школы, но и се-
ребряная медаль, денеж-
ная премия. А родителям
Дианы, Елене Святосла-
вовне и Сергею Михайло-
вичу, вручили Благодар-
ственное письмо за дос-
тойное воспитание дочери.

Далее в торжественной
обстановке были вручены
документы всем выпускни-
кам 2025 года. Благодар-

ственное письмо за дос-
тойное воспитание сына,
Сергея Кирилина, было
вручено его маме – Елене
Юрьевне: за достойное
воспитание сына, Ильи Во-
робьева, его матери – Та-
тьяне Павловне.

Были в этот вечер и теп-
лые поздравления от ро-
дителей, которые не толь-
ко говорили очень трога-
тельные и правильные
слова напутствия своим
повзрослевшим сыновьям
и дочерям, но и сняли для
них интересный видеоро-
лик, который смогли уви-
деть все присутствовавшие
в зале. Родители сделали
этот ролик очень креатив-
но, показав, какими бы
были они в роди своих де-
тей. Получилось ярко и
очень эмоционально.

Красивые наряды, ши-
карные букеты цветов,
символические ключи от
взрослой жизни, музы-
кальные подарки – это да-
леко не полный перечень
того, чем запомнится этот
вечер выпускникам.

Главное, что он запом-
нится им той доброй атмос-
ферой, которая царила в
зале; той душевностью, ко-
торой окружили повзрос-
левших выпускников школ;
той любовью, которую да-
рили им все без исключе-
ния, в этот особый вечер –
последний вечер их дет-
ства. И пусть все, о чем меч-
тается – сбудется.

Ирина БУДАЧЕНКОВА.
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МЫ ОТСЮДА РОДОМ

Многие из нас родом из сельского
детства. И мы, рожденные еще в со-
ветское время в деревеньках, теряю-
щихся в полях и лугах, знаем и помним
такое, чего никогда не постигнуть на-
шим ровесникам из больших мегаполи-
сов. Это в нашей памяти звучит тру-
довая деревенька: там отбивают косу,
тут мычат коровы, где-то пастух
умело орудует кнутом…а вечером за-
гудит киноустановка или заиграет на
соседней улице гармошка. Все это в на-
шем сердце, в нашей памяти.

Именно об этом недавно мы говори-
ли с Ниной Павловной Будкиной, нашей
землячкой, родившейся и выросшей в
деревне Ново-Ханино. Нина Павловна в
дальнейшем проживала в городе Ель-
не, работала старшим следователем
в Ельнинском РОВД. Но о своем дере-
венском детстве, о своих земляках-од-
носельчанах у нее самые добрые вос-
поминания. Тем более, что при каждом
удобном случае она старается посе-
щать свою малую родину. Об одной из
таких поездок она и написала нам, в
газету.

Мы, бывшие жители деревни Ново-Ха-
нино, чаще всего посещаем свою малую
родину в поминальные дни, приезжая на
деревенское кладбище, где похоронены
наши родные. Хочется поблагодарить всех,
кто позаботился об организации хороше-
го подъезда к кладбищу.

В этом году один из наших приездов в
Ново-Ханино случился перед Радоницей.
Убрав могилы, мы решили пройти по всем
тропинкам-дорожкам, так хорошо знако-
мым нам с  детства. Путь наш лежал мимо
школы, здание которой стоит, словно пе-
реполненное нашей памятью об одно-
классниках, об учителях, об историях из
детства и школьной юности. Столько все-
го связано с этим местом. Как было не
вспомнить наших дорогих учителей, бес-
сменно отработавших здесь ни один де-
сяток лет: Веру Абрамовну Лихаченкову,
Супругов Савушкиных – Антонину Михай-
ловну и Александра Владимировича; суп-
ругов Аблецовых – Павла Степановича и
Евдокию Семеновну и других.

Вспомнился и знаменитый «пятачок»,
окруженный липами. Это была наша де-
ревенская танцплощадка. Проехали по
всей деревни, обратив внимание и на ста-
рый дуб, знакомый нам с детства – самого
знаменитого дерева во всей округе.

Для себя с удовлетворением отметили,
что деревня Ново-Ханино живет, что ее не
постигла участь тех небольших деревенек,
от которых на сегодняшний день почти не
осталось следа.

Потом мы вернулись и проехали на
машине по заасфальтированной улице,
так называемой, новой части деревни. Это
ухоженная, обжитая улица – смотришь и
глаз радуется.

Посетили мы и деревенское озеро, где
остановились у добротного дома с клум-
бами, цветниками и садом, ухоженными
заботливыми руками хозяина. Именно с
ним нам и предстояло познакомиться в
следующий момент. Приветливый, седов-
ласый мужчина, узнав, что мы родились и
выросли в Ново-Ханине, встретил нас теп-
ло и радушно. Это был Леонид Василье-
вич Лукьянов – последний председатель

колхоза имени Ильича. Мы общались, за-
бывая о времени. Наши вопросы и его от-
веты, были полны искренней заинтересо-
ванности. Эту встречу и беседу мы еще
долго будем вспоминать с удовольствием.

Наши мужчины и о рыбалке с Леони-
дом Васильевичем поговорили, и о том,
какой была наша  деревня во времена кол-
хоза, сколько позитивных перемен тогда
произошло. Вспомнили общих знакомых…
к сожалению, уже покойных (вечная им
память). Звучали такие дорогие нам, ха-
нинцам, имена. Это Аксинья Харитонов-
на Бобрик – знаменитая в колхозе звень-
евая льноводческой бригады; Павел Ни-
колаевич Шавлинский – сварщик-кузнец;
Силютин – заведующий мехдвором; Алек-
сандр Харитонович Ляхович – вечный пас-
тух и многие другие.

А какими дружными были новоханин-
цы, как вместе трудились. Какими весе-
лыми были деревенские праздники.

Разговорились мы и о самом хозяине
дома – о Леониде Васильевиче Лукьяно-
ве. Кстати, в день нашей встречи Леонид
Васильевич был именинником. Мы искрен-
не его поздравили, пожелав счастья и здо-
ровья.

Мы узнали, что родился Л.В. Лукьянов в
1946 году в Белоруссии. В 1988 году ему
предложили переехать в Ново-Ханино, со-
гласился, взяв на себя непростые обязан-
ности руководителя колхоза. Леонид Ва-
сильевич вспоминал, что здесь в дерев-
не, была одна из самых крупных в хозяй-
стве молочно-товарных ферм, где содер-
жалось порядка 400 коров. Были сотни
гектаров пахотных земель. Тогда на селе
шли бесконечные стройки. Возводили
жилые дома, строили дороги и другие
объекты. Даже озеро было построено в
период колхоза.

Как не вспомнить о том, что был в кол-
хозе свой небольшой маслозавод. Моло-
ко перерабатывали прямо на месте. За-
ботились и о социальных объектах. Рабо-
тал в деревне сельский клуб, библиотека,
медпункт и многое другое.

Говорю это для того, чтобы напомнить
людям о том, что благодаря таким руково-
дителям, как Леонид Васильевич, наши
деревни жили и развивались. И к нашему
великому счастью, Ново-Ханино живо и се-
годня. Ханино живет, и в меру возможнос-
тей, каждый из жителей трудится на зем-
ле, растит детей и внуков, сохраняя память
о прошлом и вкладывая свой труд в разви-
тие малой родины.

Уезжая из деревни, мы сделали еще
одну остановку – у памятника нашим од-
носельчанам, павшим в годы Великой Оте-
чественной войны. Этот памятник был от-
крыт в 1983 году. На нем 230 фамилий.
Поклонившись этому святому месту в год
80-летия Великой победы, мы мысленно
благодарили всех бойцов, не вернувшихся
в родное село с фронтов Великой Отече-
ственной. Это благодаря им у нас было
счастливое деревенское детство и мирная
последующая мирная жизнь.

                       Нина Павловна БУДКИНА,
по просьбе бывших жителей деревни

Ново-Ханино Ляховичей, Шавлинских,
Ефремовых, Облицовых, Савушкиных и
других.

Фотографии из семейного архива Шав-
линских.

НОВО-ХАНИНО – СЕЛО НАШЕ, РОДНОЕ...
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РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

УСИЛЕННЫЕ ТЕПЛИЦЫ ИЗ ПОЛИКАРБОНАТА
Каркас из оцинкованной профтрубы. Две двери,

две форточки, ЯКОРЯ для крепления к грунту. По-
ликарбонат 4 мм с защитой от УФ (ЗАВОД ТЕХ-
НОПЛАСТ).

             ПРОДАЖА ПОЛИКАРБОНАТА
С БЕСПЛАТНОЙ ДОСТАВКОЙ

Также оказываем услугу по ремонту теплиц с пре-
доставлением поликарбоната.Доставка бесплатная.

Тел.: 8-950-707-23-36; 8-952-531-56-95.
Реклама.

 Реклама.

ПРОДАЁМ КУР-НЕСУШЕК ОТ 100 ДНЕЙ.
БЕСПЛАТНАЯ ДОСТАВКА ОТ 5 ШТ.

8 -958-100-27-48. САЙТ: NESUSHKI.RU
      Реклама. КОНТРАКТНАЯ СЛУЖБА В ВООРУЖЕННЫХ СИЛАХ РОССИИ

В СМОЛЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

При заключении контракта на территории
Смоленской области граждане будут получать
1,2 млн рублей.

 В Смоленской области изменена сумма региональ-
ной выплаты при заключении гражданами, пребыва-
ющим в запасе, контракта с Минобороны России.  Она
составит 800 тыс. рублей. С учетом федеральной вып-
латы 400 тыс. руб., теперь общий размер единовре-
менной выплаты – 1,2 млн руб.

 Кроме этого,  смоляне, которые оказывают содей-
ствие в подготовке кандидата к заключению контрак-
та с Минобороны России, могут получить 100 тысяч
рублей.

 В регионе действует 40 дополнительных мер со-
циальной поддержки для участников СВО и их се-
мей. Социальная поддержка семьям предоставля-
ется бессрочно.Также при заключении контракта на
военную службу есть возможность списания долгов

Хотите служить в армии и получить уникальные возможности и льготы? Присоединяйтесь к
Вооруженным Силам России в Смоленской области – это доступно для всех, независимо от ваше-
го места проживания!

по кредитам до 10 млн рублей.
 Подробную информацию можно уточнить в Пунк-

те отбора на военную службу по контракту. Контакт-
ная информация:

 (г. Смоленск ул. М. Жукова, д. 12/2) или по те-
лефонам:

 8(4812) 22-15-22;  68-71-45.

Не упустите шанс стать частью команды защитни-
ков Родины в одном из самых перспективных регио-
нов России!

Подписать контракт в Смоленской области может
каждый, независимо от места жительства.

Защита своего Отечества – это священный долг
каждого мужчины и одна из самых достойных про-
фессий.

Возможно именно вас ждут в рядах наших защит-
ников!

СЛУЖУ РОССИИ

МИР ДЕТСТВА

«ËÈÄÅÐÛ ÁÓÄÓÙÅÃÎ»– ÑÌÅÍÀ ÇÀÂÅÐØÅÍÀВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ!
 ООО  «БАЛТУТИНО» информирует

о проведении работ по химической
обработке сельскохозяйственных

культур
в Глинковском районе

В период с 11 июня по 11 июля 2025 года ООО
«Балтутино» будет проводить химическую обработ-
ку полей сельскохозяйственных культур вблизи де-
ревень Болтутино, Розовка, Корыстино и Ясенок
Глинковского района Смоленской области. В
период работы сельскохозяйственной техни-
ки просьба не посещать места вблизи обра-
батываемых полей.

Контактный телефон:
8-915-652-80-20 (Александр).

В конце июня состоя-
лось торжественное
закрытие смены «Лиде-
ры Будущего» на летней
оздоровительной пло-
щадке, которая в этом
году была организована
при Глинковской средней
школе. В этом году 85
глинковских ребят имели
возможность весело и с
пользой провести время.
Школьники, отдыхавшие
на площадке, представ-
ляли две детские органи-
зации «Орлята России» и
«Движение Первых».

Главные вожатые Анас-
тасия Андреевна Новикова
и Татьяна Сергеевна Бет-
ремеева организовали для
ребят много интересных
мероприятий: проводили
весёлые игры, устраивали
зажигательные танцы, уз-
навали новое...  Искренний
смех и море позитивных
эмоций оставят неизглади-
мый след в воспоминаниях
о текущем лете. В после-
дний день смены были
подведены итоги работы. В
частности говорили о том
достигнуты ли поставлен-
ные цели, как реализова-
ны запланированные ме-
роприятия.

Всю смену дети с удо-
вольствием принимали
участие во всех мероприя-
тиях, которые организовы-
вали для них воспитатели и
вожатые. И, нужно сказать,
что план этих мероприятий
был обширен, разнообра-
зен и построен так, чтобы
не утомить ребят, а заинте-
ресовать и дать новые зна-
ния в игровой форме.

Говоря о прошедшей
смене, нельзя не вспом-
нить о невероятно тёплом
и душевном событии – о во-
жатском концерте «До
новых встреч!» Очень твор-
ческие и позитивные вожа-
тые приготовили потрясаю-
щую праздничную програм-
му. Яркие выступления, за-
дорные песни, весёлые

танцы и заслуженные на-
грады тем, кто в период
смены показал себя с луч-
шей стороны, подарили
море позитивных эмоций
каждому воспитаннику.

Концерт прошёл в радо-
стной атмосфере, оставив
самые  добрые воспоми-
нания обо всех чудесных
днях, проведённых вместе

Вожатые и ребята про-
вели день, посвященный
Медиа и коммуникациям.
Все участники, без исклю-
чения, приняли участие в
увлекательном мероприя-
тии «Медиаграмотность –
это круто!». Ребята погрузи-
лись в мир медиа и комму-
никации, и стали частью
увлекательного процесса.

Мальчишки и девчонки
узнали, как создаются но-
вости, кто их делает и даже
сами попробовали создать
свои собственные новости
о себе и о жизни в лагере.
Все эти замечательные
новости теперь украшают
стенд в холле Глинковской
средней школы. Желаю-
щие могут  заглянуть и по-
читать, они интересные и

написаны живым языком.
Было и еще одно захва-

тывающее событие – кон-
курс видео «Наш отряд».
Каждый отряд подготовил
короткое, яркое видео,
рассказывающее о своем
коллективе.

Так же ребята из перво-
го и второго отрядов посе-
тили игровую программу от
муниципального бюджет-
ного учреждения культуры
«Глинковский центр».

Но особенно понрави-
лось ребятам участвовать
в беспроигрышной лоте-
рее. Каждый участник стал
победителем, получив
приятные сюрпризы и за-
ряд позитива на долгое
время вперёд.

Директор Глинковской
средней школы так напи-
сала на школьной стра-
ничке в интернете: «Спа-
сибо всем организаторам
и участникам лагеря за
чудесно проведённое
лето. Пусть у вас впере-
ди будут новые яркие
впечатления и интерес-
ные приключения. Выра-
жаю благодарность С. А.

Масловой, начальнику
летнего оздоровитель-
ного учреждения, за орга-
низацию лотереи и спон-
сорам, которые помогли
воплотить данный про-
ект в жизнь, а также А.А.
Новиковой и Т.С. Бетре-
меевой за разработку
воспитательной про-
граммы летнего оздоро-
вительного учреждения и
её реализацию, а также
всему педагогическому
коллективу за готов-
ность всегда прийти на
помощь. С.А. Масловой –
за подготовку докумен-
тов лагеря. Работникам
столовой – за вкусные
завтраки и обеды. Техни-
ческим работникам – за
чистоту в здании и на
территории летнего оз-
доровительного учрежде-
ния. Всем огромное спаси-
бо!»

Каникулы продолжают-
ся и мы уверены, что ребят
ждут новые яркие и инте-
ресные моменты. Искрен-
не желаем им счастливого
продолжения каникул.

Алеся ГАВРИЛОВА.

ВНИМАНИЕ! РАСПРОДАЖА!
Куры-несушки и молодые куры.
Высокопродуктивные яйценоские

породы(красные, белые, пестрые)
Цены от 290р.

Распродажа состоится на рынке села
Глинка 9 и 16 июля с 13.50 до 14.00.

Телефон: 89065183817.   Доставка!
  Реклама.

Выполним работы по валке деревьев
любой сложности: вблизи построек, заборов, а
также на кладбище (сохранность имущества гаран-
тируем).

Дробление веток.
Работаем с физическими и юридическими

лицами. Тел.: 8-964-616-44-00.
 Реклама.


